
與青年同行
■青年發展委員會：先後舉辦了15場青年交流
會，並正籌備於今年8月舉行第一屆行政長官青
年高峰會；今年3月推出全新的「粵港澳大灣區
青年創業資助計劃」和「粵港澳大灣區創新創
業基地體驗資助計劃」，至今已選出7個初創團
隊落戶深圳創新創業基地

■參與公共事務：政府在提高青年參與公共事務
方面取得進展，諮詢及法定組織的青年成員比例
已由2017年的7.8%增加至2018年底接近10%

施政報告半年進度報告（摘要）
良好管治
■更好掌握市民和地區需要：由本屆政
府任期開始至上月底，各司局長已進行
共約260次區訪，而她和各司局長出席記
者會和在不同場合向傳媒解釋政策和回
應提問超過1,200次

房屋與土地供應
■政府稍後向財委會申請中部水域人工
島相關研究的撥款，以期於今年年底展
開研究；計劃於今年年底就龍鼓灘填
海、欣澳填海及大蠔至欣澳段公路研究
諮詢有關事務委員會
■促成由業主倡議在整棟改建工廈設置
過渡性房屋的計劃；預留20億元用以支
持非政府機構興建過渡性房屋；接受非
政府機構申請在空置政府用地上展開基
本復修工程，以推行惠及社區的項目

改善民生
■助弱：成立16隊社工隊，以及早識別及支援有福利需
要的學前兒童及其家庭；學前康復服務常規化，而今年
10月名額會增加至約7,000 個；明年第一季設立另外7
間新的家長/親屬資源中心；提供1,500個新增家居照顧
服務/綜合支援服務名額以服務社區的殘疾人士

■勞工權益：政府已就延長法定產假至14星期的建議諮
詢勞工顧問委員會及立法會人力事務委員會，目標是在
今年年底前將法案提交立法會審議，並期望於2021年實
施安排；取消強積金「對沖」安排的籌備工作經已展
開，目標是在明年向立法會提交法例草案

■醫療：醫管局會聘請所有合資格的本地醫科畢業生及
提供相關專科培訓，未來五年將會有超過2,000位醫科
畢業生成為註冊醫生；醫管局會分階段開展天水圍醫
院、北大嶼山醫院及香港兒童醫院的服務。第一個十年
醫院發展計劃其中9個醫院項目經已展開。政府計劃在
今年第二季就另外 4 個醫院項目向財委會申請撥款；衛
生署將由下年度起將「學校外展疫苗接種先導計劃」恒
常化，並會涵蓋更多小學，及以先導模式擴展至幼稚園
和幼兒中心；由2019/20學年起，香港兒童免疫接種計
劃將為適齡小學女學童提供子宮頸癌疫苗接種等等

培育人才
■大專教育：去年施政報告中宣佈全面接納檢討研究政
策及資助專責小組的建議，包括向「研究基金」注資
200億元，稍後會向財委會申請撥款；30億元研究配對
補助金計劃的撥款可望於今年7月推出；大學教育資助
委員會及研究資助局正就三項傑出學者計劃諮詢各大專
院校及學科專家的意見

宜居城市
■交通：今年1月1日實施公共交通費用
補貼計劃，實施首三個月平均每月補貼
金額約為1.63億元，每月平均約有220萬
人受惠；今年第二季就中環電子道路收
費先導計劃的詳細方案諮詢持份者

多元經濟
■大灣區：繼續通過大灣區領導小組提出有利
三地合作，進一步提升大灣區和香港發展潛力
的政策和措施
■創科：為本地企業的研發開支提供額外稅務
扣減的安排；在香港科學園成立兩個創新平
台，至今已收到47份來自國際領先大學及研發
機構申請進駐醫療科技和人工智能及機械人科
技創新平台的建議書，期望首批科研中心/實驗
室可於今年第四季成立；正擬定20億元的「再
工業化資助計劃」的運作細節，希望可在今年
下半年推出

■「一帶一路」：相關政策局和部門會繼續協
助香港企業和專業服務界別把握「一帶一路」
帶來的機遇，例如保險業監管局自去年底推出
「一帶一路保險交流促進平台」，至今已有29
間內地、香港和海外的保險、再保險和保險經
紀公司成為成員

■金融科技：香港金融管理局推出的「轉數
快」在短短8個月已有超過270萬個登記，截至
上月底，港元交易累計超過1,330萬宗，涉及金
額約2,720億元。政府亦正籌備利用「轉數快」
便利市民繳交稅款、差餉、水費等政府收費

■綠色債券：政府積極與多個國際機構及行業
協會合辦有關綠色金融的大型研討會，例如剛
於本周二舉行的綠色金融論壇、昨日舉行的內
地、香港及歐盟三方高層監管會議，以及將於
明年初與國際金融公司合辦的第六屆「氣候商
業論壇」

■創意產業：深水埗設計及時裝基地的工程已
於今年初展開，預計於2023-24年完成；政府現
正全力籌備以旅遊業監管局為基礎的新規管制
度；計劃向「電影發展基金」注資10億元；在
多個公營項目先行先試「建造業 2.0」，並在
「建造業創新及科技基金」中預留2.5億元，資
助業界採用「組裝合成」建築法

■改善居住環境：「樓宇更新大行動
2.0」和「消防安全改善工程資助計劃」
正全速進行；「優化升降機資助計劃」
於今年3月底接受首輪申請；提供額外60
億元的專項撥款，進行9項優化海濱項
目；預留20億元推行的街市現代化計劃
已經開展，首個全面翻新項目為香港仔
街市，接着是3個位處九龍和新界區的公
眾街市

■林鄭月娥向議員交代施政報告的半年進度報告。
香港文匯報記者莫雪芝 攝
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香港文匯報訊（記者 陳川）就歐盟前日發表了
《2018年香港特區年度報告》和《2018年澳門特區年
度報告》，中國外交部發言人耿爽在例行記者會上回應
道，港澳回歸以來，「一國兩制」成功落實，港澳保持
繁榮穩定，港澳居民依法享有前所未有的民主權利和言
論、新聞、結社等各項自由，這一事實不容否認。
耿爽批評，歐盟的報告以所謂人權、自由等為幌子對

港澳事務妄加評論、指手畫腳，對「一國兩制」在港澳
的落實橫加指責，完全是罔顧事實，是對中國內政和特
區事務的粗暴干涉，我們對此表示強烈不滿和堅決反
對。我們已多次闡明反對歐盟方面發表所謂涉港澳報告
的立場，我們要求歐方停止這一錯誤做法。

外交部：歐盟涉港澳報告罔顧事實

香港文匯報訊（記者 陳川）據外交部
特派員公署網訊，5月6日，駐香港公署
舉辦「以青春之我創造青春之外交」─
─學習貫徹習近平總書記紀念五四運動
100周年重要講話精神座談會。全體署領
導、各部門負責人和公署35歲以下青年
幹部和工勤出席。
外交部駐港特派員謝鋒寄語青年，學
習貫徹習近平總書記紀念五四運動100周
年重要講話精神，要深刻領會愛國主義
這一核心內涵，新時代弘揚五四精神，
最根本的就是高舉愛國主義偉大旗幟，
堅持愛國、愛黨和愛社會主義高度統
一。
他勉勵公署青年要深刻領會、做深做實

習近平總書記提出的六點希望：樹立遠大
理想，做不忘初心的外交人；熱愛偉大祖
國，做腳踏實地的行動者；擔當時代責
任，做銳意進取的開拓者；勇於砥礪奮
進，做精益求精的實幹家；練就過硬本
領，做潛心鑽研的接班人；錘煉品德修
為，做公署風清氣正政治生態的自覺維護
者。
謝鋒要求公署各級領導按總書記要求

做青年人的知心人、熱心人、引路人。
希望公署青年銘記總書記的諄諄教誨，
不忘初心、不辱使命、不負青春，把個
人命運融入新時代中國特色大國外交和
「一國兩制」偉大事業中，在奮鬥中建
功立業，在追夢中實現人生價值，以青
春之我創造青春之中國、青春之民族、
青春之外交。

楊嫻宣讀部黨委對青年寄語
會上，政工參贊楊嫻宣讀了部黨委對

全部青年的寄語，公署青年代表踴躍發
言談了對學習習總書記重要講話的認識
體會，表示將立足自身工作傳承五四精
神，聽黨話，跟黨走，爭做新時代的優
秀青年。
座談會後，謝鋒和青年們共唱紅歌，
大家先後唱起了《洪湖水浪打浪》、
《國際歌》、《東方之珠》等富有時代
感的愛國、勵志歌曲，最後在《歌唱祖
國》大合唱中結束。現場氣氛活潑熱
烈，不時響起掌聲、笑聲和讚嘆聲，大
家紛紛表示將以更強烈的使命感、責任
感、緊迫感全情投入到涉港外交工作中
去。
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■駐香港公署舉辦「以青春之我創造青春之外交」──
學習貫徹習近平總書記紀念五四運動100周年重要講話
精神座談會。

香港文匯報訊（記者 陳川）選舉事務處於上月證實
在2016年立法會選舉後遺失一本選民登記冊，其中載
有8,000多名青衣偉盈選區的選民資料。政制及內地事
務局，和選舉事務處代表昨日到葵青區議會解釋事件，
身兼葵青區議員的工聯會新界西立法會議員麥美娟在會
議前陪同多名受影響的偉盈區居民請願，要求有關部門
盡快完成調查，公開交代事件的來龍去脈，並促請政府
作出妥善的補救措施、檢討條例堵塞漏洞，以保障選民
的私隱免被濫用。
到場請願的居民高叫口號：「隱瞞遺失好離譜 選民
資料搵唔到」，並向政制及內地事務局副局長陳帥夫、
選舉事務處總選舉事務主任黃思文遞信。陪同他們請願
的麥美娟批評，由於登記冊可顯示選民是否有投票，擔心

會被利用去干預日後的選舉，可能影響選舉公平公正性。
選管會已成立獨立調查委員會，她促請有關方面能盡快

完成調查，公佈調查結果，並希望調查中能着墨解釋有關
遺失選民名冊事件的始末及責任誰屬，釋除公眾的疑慮。

陳帥夫：資料無被更改盜用
陳帥夫在會上回應指，得悉事件後已即時報警及進行

核實工作，受影響選民中有400多個曾更改個人資料，
已接觸八成選民，確定他們的資料無被擅自更改或盜
用。至於事件起因和誰人要負責，陳帥夫表示，要待選
舉管理委員會在6月尾至7月完成獨立調查後再交代，若
涉及失職或隱瞞，定會秉公辦理，又指會認真檢視目前
選民登記冊收集的個人資料會否過多，並強調現正進行

的選民登記工作是相當嚴謹。
麥美娟要求選管會盡快完成調查，解釋有關遺失選民
名冊的始末及責任誰屬；公開交代是次事件沒有報警的
原因；承諾防止日後再發生同類情況及提出實行措施；
解釋「遺失名冊但沒有造成資料外洩」的理據，並研判
對今年區議會及明年立法會選舉會否構成不公平待遇；
確認葵青區其他票站是否完全沒有資料遺失事件；研究
區議會、立法會選舉票站核實或登記選民資料進一步改
為電子化程序處理，減少出錯。
由於今年底將舉行區議會選舉，不少市民擔心再出現

同類事件，麥美娟前日聯同受影響選民與個人資料私隱
專員黃繼兒會面，要求公署嚴查，並向選舉處作具體建
議，堵塞漏洞，避免市民個人資料被外洩。公署在會上
回應稱，就此事收到五宗投訴，調查進行中，並提醒如
有任何受影響市民有疑問可直接到公署投訴。麥美娟認
為公署應盡快檢討條例，加強對市民個人資料的保障。

麥美娟促速查選舉處「失冊」堵漏

香港文匯報訊（記者 陳川）就民主黨議員許智峯涉
嫌在立法會內強搶政府女行政主任手機，立法會根據
《議事規則》就譴責事宜成立的調查委員會昨晨舉行會
議。主席麥美娟在會後表示，委員會已決定會在有關刑
事案件裁決後召開研訊，並希望會在立法會暑假休會前
展開，目前仍要處理行政手續，而證人名單暫時未能公
佈。

立會決定研訊峯搶手機

■麥美娟（右一）陪受影響居民請願，促盡快完成調查。

專注具起樓潛力地
香港文匯報訊（記者 陳川）行政長官林鄭月娥於去年10

月10日發表2018年施政報告，至今已約半年，為此，她在

昨日立法會行政長官答問大會上，向議員交代施政報告的半

年進度報告。她預告，特區政府將於月內公佈「新界棕地使

用及作業情況研究」的報告內容，在評估研究結果後，優先

把當中具房屋發展潛力的棕地交由相關部門跟進。另一項利

用多層樓宇容納棕地作業的可行性研究，亦預計可在今年內

公佈結果及提出政策措施。

林鄭月娥昨日向立法會交了一份7,000多字的中、英文施政報告半年
進度報告。她介紹，落實2018年施政報告的工作進度良好，約29

項，即12%已完成，約八成半正按計劃推展，僅3項新政策措施出現延
誤。
她坦言，雖然有些工作並不能一蹴即至，亦或許未臻完善，但她強調
會繼續跟進落實其任內兩份施政報告提出的各項政策措施的進度和成
效，並正開始2019年施政報告的準備工作。「我會在未來數月聆聽社會
不同界別、不同階層市民的意見。我和我的團隊定必竭盡所能，繼續為
市民服務。」

■特區政府將於月內公佈「新界棕地使用及作業情況研究」的報告內容。圖為元朗橫洲棕
地。 資料圖片

■基建工程：政府在本立法年度計劃向
立法會提交的新工務工程項目撥款申
請，總值約為1,700億元，惟至昨日，未
計整體撥款，經立法會財務委員會批准
的新工務工程項目約416億元

基建是社會重要的長遠投資，工務工
程項目審批進度緩慢，不但影響建造業
工人的生計，所帶來的滯後影響更會拖
慢經濟發展和改善民生的工作。我期望
立法會議員以香港長遠利益及市民福祉
為依歸，能在本立法年度餘下時間盡快
處理其他政府提交的工程項目

■中小學：在2019/20學年起實施「一校一行政主任」
等政策


